



Saint Pol de Léon, Roscoff, Île de Batz, Santec, Sibiril, Plougoulm, Plouénan, Mespaul, Taulé, Penzé, Henvic, Locquénolé, Carantec, Cléder, Plouescat, Tréfléz, Plounévez-Lochrist, Lanhouarneau, Tréflaouénan.

Site paroissial : www.paroisse-saintpaulaurelien.fr

Secrétariat et inscription newsletter : secretariat@paroissesaintpaulaurelien.fr

ILE DE BATZ

Église Notre-Dame, 150 ans d'histoire...

L'église, dont le haut clocher domine le bourg de l'Île de Batz et son port, fête ses 150 ans. Elle a été bâtie à l'emplacement de l'ancienne église paroissiale Saint-Paul, construite en 1809, venue remplacer la chapelle Notre-Dame de Bon Secours édifiée au XVII^e siècle par Hamon de Kerguz, seigneur de Kergaranton et chanoine de Léon.

Le conseil de fabrique de la paroisse de l'Île de Batz décide, le 17 décembre 1871, de construire une nouvelle église pour remplacer l'ancienne devenue vétuste. L'architecte morlaisien Édouard Puyo est chargé d'en établir les plans. Les travaux sont confiés à Jean-Marie Morgant, entrepreneur à Saint-Pol-de-Léon, pour la somme de 47 500 francs. Ils débutent en février 1873 avec la démolition de l'ancienne église dont une partie des pierres sont réutilisées pour le nouvel édifice, ainsi que les dalles funéraires de l'ancien cimetière qui entourait l'église. Les autres pierres sont extraites d'une carrière située tout proche, en contrebas du sémaphore.

La pose de la première pierre, visible à la base du chevet, a lieu le 5 mai 1873. Elle est bénie par François Ollivier, curé archiprêtre de Saint-Pol-de-Léon. Le 5 août 1874, Mgr Nouvel de la Flèche, évêque de Quimper et Léon, assisté de 70 prêtres, consacre solennellement l'édifice à la Bienheureuse Vierge Marie.

En 1886, le conseil de fabrique se préoccupe de l'édification d'un clocher à flèche en remplacement du beffroi qui surmontait la façade et qui menaçait déjà ruine. L'architecte Ernest Le Guerranic en établit le plan et estime le coût à 8 700 F. Il demande à traiter directement avec l'entreprise Le Naour de Quimper, très expérimentée ; celle-ci accepte à la condition que les pierres soient extraites des carrières proches de Quimper, afin de pouvoir les tailler directement dans ses ateliers. Jean-Louis Le Naour, est le bâtisseur de 64 clochers bretons, ainsi que de plusieurs calvaires. L'église de l'Île de Batz reçoit son nouveau clocher en 1889. La flèche s'élève à 24 mètres au-dessus du sol. Trois cloches y sont installées, deux fondues en 1889, "Barbe Joseph" et "Jacques Nicolas". La troisième cloche, "Marie Anne", a été fondue à Morlaix en 1857 et provient de l'ancienne église Saint-Paul.

L'édifice de style néo-roman est assez austère. Il est orné, dans le chœur et le transept, par une série de vitraux de l'atelier parisien du maître-verrier Jean-Baptiste Anglade, mis en place en 1895 et 1897. Les vitraux des bas-côtés, inaugurés en 1949, proviennent de l'atelier nantais Félix Razin. Le chœur abrite une belle statue du XV^e siècle de Notre-Dame du Pénity, en pierre de Kersanton peinte, ainsi qu'une statue en bois peint de Saint-Paul-Aurélien, datée du XVII^e siècle. Ces deux statues proviennent d'édifices religieux disparus, qui étaient situés à la pointe est de l'île et dont il ne subsiste que les ruines de la chapelle Sainte-Anne.

L'église conserve l'étole dite de saint Paul Aurélien grâce à laquelle, d'après la légende, le saint a conduit le dragon jusqu'au Trou du Serpent.

Le 150e anniversaire de la consécration de l'église de l'Île de Batz, va donner lieu à plusieurs rendez-vous :

- Durant tout l'été **une exposition** retraçant l'histoire de l'église de l'Île de Batz sera installée dans l'église.
- Mercredi 14 août : **concert de musique bretonne**, dans l'église à 21h
- Jeudi 15 août :
Messe anniversaire présidée par le père Sébastien Guiziou, vicaire général, à 10h30.
L'office sera suivi d'**un moment de convivialité** dans les jardins du presbytère.
Concert de violon, par Gérald Keraudy, dans l'église à 14h.
Conférence sur l'histoire de la construction de l'église à 15h30.
- Vendredi 23 août, **concert Magnificat** par l'ensemble Jubilate, dans l'église à 17h.

Le Père Guillaume insiste, puisque le clocher de l'Île de Batz fait partie de la Paroisse Saint-Paul Aurélien, que des fidèles des autres clochers se déplacent nombreux sur l'Île pour vivre en communion cet événement d'action de grâce, de prière, de convivialité et de mémoire.

Nous sommes héritiers et bâtisseurs.

L'équipe pastorale

Père Guillaume Croguennec, curé.

PRÉSENTATION

Chers frères et sœurs de la Paroisse Saint Paul Aurélien du Haut Léon, que la Paix et la grâce de notre Seigneur Jésus Christ soient avec vous.

Je m'appelle UGWU Johnson Ikechukwu. Je suis prêtre de la société des Missions Africaines de Lyon et je suis Nigérian. Je termine cette année mes études en comptabilité et gestion à l'université Jean Moulin Lyon 3.

Je suis venu pour la première fois à Saint Pol en 2022 et je suis ravi de revenir dans cette belle région de la France pour être au service de vos communautés paroissiales pendant tout le mois de juillet. Je suis très content de mon séjour parmi vous. Chacun de vous a participé de façon spéciale à rendre mon séjour parmi vous très agréable, reposant et inoubliable. C'est vraiment un privilège pour moi, d'être parmi vous et d'être aux services de vos différentes communautés chrétiennes.

Je suis vraiment reconnaissant de l'accueil très chaleureux que vous m'avez réservé. Merci infiniment pour votre générosité et votre gentillesse à mon égard. Que le Seigneur, qui vous a appelé à son admirable lumière vous accorde la grâce dont vous avez besoin pour être la lumière qui éclaire vos frères et sœurs.

UGWU Johnson I.

Prêtre SMA à Lyon

VACANCES DES PRÊTRES :

Père Christophe : 5 août au 30 août 2024

Père Georges Clément : 5 août au 10 septembre 2024

DATES A RETENIR

LA FRATERNITE EPHATA vous invite à plusieurs soirées de prière et de louange, avec adoration du Saint Sacrement, **le 24 juillet, de même que le 7 août prochain à 20h00 à la chapelle de Kerfissien à Cléder**. Cette soirée est ouverte à tous, et même en vacances, la prière reste la respiration de chaque baptisé.

EXPOSITION BIBLIQUE

Marie-Noëlle Rolland expose Lumières de la Parole du 10 au 25 juillet à la Chapelle de la Sainte Famille, 2 rue Cadiou à SAINT-POL-DE-LEON.

Fidèle à son style original, l'artiste née au Folgoët expose une trentaine de tableaux inspirés de versets bibliques. Elle vient d'accrocher ses toiles dans la chapelle du Lycée Notre Dame du Kreisker. Baptisée « Lumières de la Parole », cette exposition sera visible tous les jours (sauf le 14) de 14h00 à 18h00. Entrée gratuite.

CONFESSIONS INDIVIDUELLES EN VUE DE LA FÊTE DE L'ASSOMPTION

Samedi 10 août 2024 de 10h30 à 12h00 à l'église de Carantec et à l'église de Plouescat.
à la cathédrale de Saint Pol de Léon.

PARDON DE LA PAROISSE SAINT-PAUL AURELIEN DU HAUT LEON, SUIVI DE LA KERMESSE
(Champs de la Rive à Saint Pol de Léon) : Dimanche 15 septembre 2024.

KERMESSE PAROISSIALE DU 15 SEPTEMBRE 2024

L'équipe organisatrice recherche des lots : Si vous avez des jeux, peluches, livres, BD, paniers légumes, plants de fleurs, etc... en bon état pour enfants et adultes, qui pourraient faire l'objet de lots, et que vous seriez prêts à donner, l'équipe organisatrice serait très intéressée ! Pour cela merci de remettre ces futurs lots aux accueils de la paroisse (horaires sur le site de la paroisse) au plus tard le 01/09.

LA VOIX DE L'HOSPITALITÉ DIOCÉSAINE

La vente du numéro spécial de la revue sera organisée pour aider les malades à financer le pèlerinage diocésain à Lourdes.

Voici les dates proposées pour la vente :

Le 27 juillet 18h30 à Henvic - Le 4 août à 11h00 à Roscoff

Le 10 août à 18h30 à Sibiril - Le 11 août à 11h00 à Plouescat

Le 15 août à 9h30 et 11h00 à Carantec - Le 17 août à 18h30 à Taulé - Le 18 août à 9h30 à Cléder

PRIER POUR LES DÉFUNTS du 24 juin 2024 au 20 juillet 2024

PLOUÉNAN : Yvonne DILASSE – Marie-Thérèse MONTFORT

ROSCOFF : Georges DEMORTIER – Roger FICHOT – André CORRE

MESPAUL : Jeanne LE DUFF – Jeanne CARRER

SAINT POL DE LÉON : Michelle CASTEL – Marie-Annick LAIR – Yvonne SAOÛT – Anne-Marie MOAL
Anne-Marie TOUQUER – Georgette GOARNISSON – Jean-Louis MORVAN

SANTEC : Marie-Pierre PROMEL

PLOUGOULM : Christine CORVEZ

HENVIC : Jeannine JÉZÉQUEL

LOCQUÉNOLÉ : Pierre RAOUL – Joseph LE SAINT

CARANTEC : Claude BLANCHARD – Claude DÉsir – Suzanne VARCLEYE

PENZÉ : Céline JACOB

TRÉFLEZ : François JULLIEN – Solange BESCOND – Jean-Paul PERON

PLOUESCAT : Francine GUIVARCH – Murielle BERROU – Marguerite ABJEAN

PLOUNÉVEZ LOCHRIST : Elisa JOLY

Le prochain bulletin paroissial paraîtra le dimanche 23 août 2024.

Horaires des messes - Paroisse Saint Paul Aurélien du Haut Léon - Août 2024

Mois A	Communauté Locale Notre Dame de Callot	Communauté Locale Saint Pol de Léon	Communauté Locale La Baie du Kernic
Sam 03/08	18h30		Tréfléz
Dim 04/08	9h30	Plouénan	Cléder
	Carantec		
	Locquéholé - 9h Début de la troménie		
	Carantec	Île de Batz	Plouescat + Baptêmes
	Carantec	Roscoff	
	Locquéholé		
Sam 10/08	18h30	Sibiril (Pardon)	
Dim 11/08	9h30	Plougoulm	Tréflaouénan
	Carantec	Messe en breton (Pardon)	
	Carantec (Baptême)	Saint Pol	Plouescat
		Roscoff	
	Carantec	Île de Batz	
Jeu 15/08	9h30	Santec	
	Carantec	Chapelle dossen	
	Henvic 10h30	9h30	
	Carantec	Saint Pol	Plouescat
	Carantec	Île de Batz	
	Carantec	Roscoff	
Sam 17/08	18h30	Roscoff (Bénédiction de la mer 17h)	
	Taulé	Messe sur le port (18h30)	
Dim 18/08	9h30	Carantec	Cléder
	Carantec		
	Pardon de Calot	Saint Pol	Plouescat (Baptême)
	Départ du port	Île de Batz	
	Messe	Bénédiction de la mer	15h45
	Messe		
Sam 24/08	18h30	Henvic	
Dim 25/08	9h30	Santec	Chapelle Lochrist
	Carantec	Île de Batz	Plouescat
	Carantec	Célébration de la Parole	

Jeudi 15 août - Pempoul/ St Pol - Bénédiction de la mer - 15h00